

Sábado 19 de Mayo de 2018

SECRETARÍA

La Cosecha/ Clase Política.- Aunque se supone que Donald Trump es ajeno a la lucha por la Presidencia de la República en México, de cualquier forma, será el personaje central del debate de domingo venidero, sobre todo por temas como la migración y el tráfico de armas, que son realidad cotidiana en la ciudad sede. Tijuana.

En el debate entre candidatos al gobierno de la Ciudad de México la que ganó puntos fue la abanderada de la coalición PAN-PRD-PT, Alejandra Barrales, que destacó entre sus propuestas de gobierno el fomento y fortalecimiento del sistema de educación pública.

Barrales se propone crear una segunda Ciudad Universitaria, y contribuir para que las instituciones de enseñanza superior de la capital puedan ampliar su capacidad, sin disminuir la calidad de la enseñanza, para dar sitio a más de 100 mil jóvenes rechazados.

Después de un recorrido por diversos sitios de la Ciudad de México, la candidata del PRI al senado por la capital del país, Beatriz Pagés, dijo que durante su campaña, se ha encontrado con barrios, colonias, unidades habitacionales y delegaciones enteras donde la gente vive en un submundo, en una especie de favela dominada por la inseguridad, la violencia, el abandono a los servicios públicos y el narcomenudeo. Todo esto, bajo la complicidad y la ineptitud de delegados y funcionarios que gobiernan bajo las reglas del crimen organizado.

Hasta las organizaciones campesinas consideradas de oposición han calificado de "atinada" la decisión de gobierno federal de designar a Raúl Galindo Favela subsecretario de Desarrollo Rural de la **SAGARPA**, porque al fin tendrán como interlocutor a un personaje que no sólo conoce del tema sino que ha vivido de cerca las necesidades del sector.

Raúl Galindo ha trabajado mucho en instituciones vinculadas con el sector rural, como la Consar, IPAB, CNBV, **SAGARPA**, **FIRA**, Financiera Rural y FND, y, en adelante, entre sus funciones se incluirán acciones para las coberturas de seguros en el campo y el desarrollo sustentable del sector rural. **La Crónica, 2**

Sin pago, monitores de curvina.- En San Luis Río Colorado, han pasado tres meses y los 47 integrantes del grupo de Monitoreo de Curvina Golfina está sin recibir pago por los servicios prestados a la **Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca** al Instituto de Acuacultura del Estado de Sonora y el Fondo para la Defensa del Medio Ambiente por lo que exigen cumplimiento. **El Sol de México, 31**

En Atún, ¿Quién se excedió?/ Match Point de Milén Mérida.- A dos semanas de revelarse que México se ha excedido en la cuota de captura de atún aleta azul registrada durante la temporada de pesca que acaba de concluir, no hay un comunicado oficial sobre qué empresas habrían sobrepasado la cuota determinada por la Comisión Interamericana de Atún Tropical (CIAT) de 6 mil 600 toneladas para el periodo 2017-2018.

El nombre de la o las empresas inmiscuidas en esta violación continúa siendo uno de los secretos mejor guardados en la **CONAPESCA** de Mario Aguilar, pues es un hecho que ellos tienen registros de los barcos que capturaron de más, como bitácoras de pesca y el seguimiento satelital de los atuneros, pero no han querido revelarlos, y mucho menos informar la fecha en la cual se liberarán los atunes que continúan en las granjas de engorda de Baja California, o cuáles serán las sanciones ante esta extralimitación. Sin embargo, fuentes consultadas me revelaron que el director general de Ordenamiento Pesquero de la **CONAPESCA**, César Estrada Neri, habría dicho que la firma que responsable de exceder la cuota de atún fue Chichimecas, propiedad de los mexico-coreanos Hak Song Lee y Jinyol Cho. **El Heraldo de México, 9**

2

Periodistas sicarios/ Arsenal de Francisco Garfias.- Afortunadamente, AMLO fue más ligero en las declaraciones que hizo a los reporteros que cubren su campaña. Jura que está muy bien de salud, "gracias a la ciencia y al creador".

El abanderado presidencial dijo que no ha podido ir al cardiólogo porque no ha tenido tiempo, aunque aclaró: "sí voy, voy con cierta frecuencia, ahora no he podido, pero estoy muy bien, me siento muy bien, me hacen electrocardiogramas cada vez que voy al médico, estoy al cien". Va al beisbol y macanea como si nada.

Una buena para el tabasqueño. Se llevó 70 por ciento de los votos en el simulacro electoral realizado el pasado jueves en más de veinte planteles pertenecientes a seis instituciones educativas: la UNAM, el Poli, la Metropolitana, la Autónoma de la Ciudad de México; la **Autónoma Chapingo** y la Universidad Simón Bolívar. **Excélsior, 4**

Con productores buscan abaratar canasta básica.- Investigadores de la **Universidad Autónoma Chapingo (UACH)**, integrarán el Consejo Nacional de la Cadena de Valor Maíz en México, el cual busca que productores, industriales de masa, tortilla, harinas y semillas tengan un precio más adecuado con el fin de que puedan abaratar la canasta básica, señaló el presidente de la Confederación Nacional de Productores de Maíz, Juan Pablo Rojas Pérez.

Dicho consejo también integrará a representantes de la Universidad Antonio Narro, la industria del almidón, el sector de la fabricación de maquinaria agrícola,

importadores de fertilizantes y productores de foliares u orgánicos. Se espera que sean más de 22 los participantes.

El costo de una tonelada del grano es de 3 mil 800 pesos, aproximadamente, y no se paga por una cotización del mercado internacional ni considerando la paridad peso-dólar, por lo que esperan cuando menos se pueda cotizar en 4 mil 200 pesos la tonelada, expresaron los universitarios.

Respecto a la problemática de los campesinos anunció que este proyecto busca que puedan tener plusvalía en la comercialización.

En espera de lograr objetivos, indicó que invitarán a las secretarías de Economía (SE), Desarrollo Social (SEDESOL) junto con la de **Agricultura (SAGARPA)** para que se unan y aclaró que no pretenden desafiliarse del Sistema Producto Maíz, ni confrontar acciones. **Milenio, 13 Ciudad y Región**

Sin abejas habría crisis alimentaria.- La Organización para la Agricultura y la Alimentación de las Naciones Unidas (FAO), afirmó que si llegaran a desaparecer las abejas, provocaría una auténtica crisis alimentaria, puesto que 84% de los cultivos comerciales depende de la polinización que realizan. Es decir que de 100 especies de cultivos que proporcionan 90% de los alimentos en todo el mundo, 71 de ellos son polinizados por las abejas.

Previo al Día Internacional de las Abejas que se celebra el próximo domingo, la FAO indicó que muchas variedades de árboles frutales dependen de la polinización cruzada. La producción de semillas híbridas en escala comercial crea una necesidad especial de polinización cruzada por insectos: se necesita una gran población para el intercambio del polen desde las hileras de plantas masculinas hasta las hileras de plantas femeninas.

Algunas cosechas, tales como los frijoles y los mangos, se polinizan autónomamente; otras, como el espárrago, ajonjolí, lichi y mostaza incrementan sustancialmente su producción cuando son polinizadas por insectos. Otras más como el girasol, el trébol, chícharos, el almendro y los melones dependen completamente de la polinización por insectos y de no ser así no tendrían producción.

La **SAGARPA**, precisó que en el país existen más de 2 mil razas de abejas, lo que convierte a México en la nación con mayor diversidad en la materia en el continente americano.

Destacó además que la miel, principal producto de la colmena, sigue siendo el único edulcorante para muchas poblaciones humanas en el mundo, pero también el sostén de muchas familias que encuentran en sus excedentes una o la única forma de mejorar su economía familiar. **Eluniversal.com/nación/sociedad**

México refrenda a Bolivia interés en fortalecer vínculos.- El secretario de Relaciones Exteriores de México, Luis Videgaray Caso, se reunió con el presidente de Bolivia, Evo Morales, a quien refrendó el interés en seguir fortaleciendo los vínculos de amistad y cooperación bilateral.

En un comunicado, la cancillería informó que Videgaray Caso también agradeció la ayuda que el gobierno y la sociedad boliviana brindaron a México con motivo de los sismos de septiembre de 2017. Durante el encuentro, el canciller mexicano anunció que ambos países han logrado un considerable avance en el proceso de eliminación de visas para que ciudadanos de esa nación sudamericana puedan visitar México con mayor facilidad.

Asimismo, dio a conocer que el **SENASICA** autorizó la liberación de la importación de quinoa boliviana a territorio mexicano. Al respecto el presidente Evo Morales agradeció esta apertura del mercado mexicano a ese producto agrícola de Bolivia y agradeció la visita del canciller. Videgaray Caso recibió por parte del gobierno de Bolivia la Condecoración de la Orden del Cóndor de los Andes, la más alta distinción que otorga el Estado Plurinacional de Bolivia, al tiempo que México otorgó al canciller Fernando Huanacuni la Condecoración de la Orden Mexicana del Águila Azteca. Intelcast.net

MONITOREO

Difundido el 18 de mayo de 2018

Boletín 138.- “Reconoce organismo internacional participación de la SAGARPA en avance de sustentabilidad pesquera”. El trabajo realizado por México en materia de sustentabilidad durante más de 10 años se refleja en el hecho de que actualmente una cuarta parte de sus pesquerías, en términos de volumen, estén certificadas como sustentables por el Marine Stewardship Council (MSC), organismo internacional que verifica mediante estándares rigurosos las actividades pesqueras. Así lo aseguró el representante en México, Centro América y Caribe de Marine del referido organismo, Luis Bourillón, durante una reunión con directivos de la **CONAPESCA**, organismo dependiente de la **SAGARPA**, así como con dirigentes de la industria pesquera. El representante del MSC consideró que la sustentabilidad que promueve la **SAGARPA** a través de **CONAPESCA**, debe formar parte de una cultura que derive en una pesca legal y ordenada, evite la sobreexplotación de especies y tenga mínimo impacto en el ecosistema marino. Destacó que nuestro país cuenta con una producción pesquera y acuícola de 1.8 millones de toneladas y el 25%, equivalente a más de 430 mil toneladas, está considerado como

sustentable, con base en evaluaciones que se realizaron siguiendo los más altos estándares de sustentabilidad, lo cual ubica a México a la cabeza en esta materia, dentro de la región latinoamericana.

<https://hojaderutadigital.mx/reconoce-organismo-internacional-participacion-de-la-sagarpa-en-avance-de-sustentabilidad-pesquera/>

<http://diarioportal.com/post/174028529524/reconoce-organismo-internacional-participaci%C3%B3n-de>

<http://www.sinaloaenlinea.com/noticia/reconoce-organismo-internacional-participaci%C3%B3n-de-la-sagarpa-en-avance-de-sustentabilidad>

<https://www.agenciaoaxacamx.com/reconoce-organismo-internacional-participacion-de-la-sagarpa-en-avance-de-sustentabilidad-pesquera/>

<http://almomento.mx/reconoce-msc-participacion-de-la-sagarpa-en-avance-de-sustentabilidad-pesquera/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,7182958/t,Reconoce+MSC+participaci%C3%B3n+de+la+sagarpa+en+avance+de+sustentabilidad+pesquera/>

Crecen afectaciones por contrabando de café (Reportaje especial)

Juan David Castilla Arcos / Xalapa, Ver. La importación ilegal de café persiste en la frontera sur de la República Mexicana.

Productores de café de la entidad veracruzana han presentado quejas de manera formal en la Secretaría de Economía (SE); sin embargo, el problema continúa.

De acuerdo con el asesor general de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras, Fernando Celis Callejas, las empresas OXXO y Nestlé están involucradas en el contrabando de café robusta.

El aromático es importado de países centroamericanos, sobre todo de Honduras y Guatemala, pues resulta más barato que comprar a los productores locales.

En 2016, cuando la cosecha fue muy baja, fueron importados más de 3 millones de sacos, de 60 kilogramos.

«Ahora hay más producción, pero los comercializadores que le venden a Nestlé, por ejemplo, se quejan de que les compran menos café. El café que se queda para consumo nacional, sean inferiores o desmanches, los compra la Nestlé, pero dicen que ha dejado de comprar porque el de Honduras es más barato».

Se ha solicitado al gobierno federal que se entable una mesa de negociación entre la industria y los productores de café; sin embargo, no ha habido transparencia por el poder de las transnacionales.

«No hay voluntad de transparentar. Las grandes empresas tienen mucho peso en el actual gobierno. No ha querido el gobierno revisar ese asunto, porque hace dos años entró mucho café de contrabando. La cuestión es que en Honduras el café es muy barato, es más barato que el mexicano y eso baja los precios también».

El asesor se pregunta por qué continúa ingresando café de contrabando en la frontera sur si está militarizada.

«No dejan pasar migrantes, cómo pasan el café», expresa Celis Callejas en tono sarcástico.

Chiapas, foco rojo

Los cafecultores de Veracruz poseen fotografías del contrabando en el municipio de Suchiate, Chiapas, lugar que colinda con Guatemala.

«Le echan el café a las llantas grandes y las pasan a la vista de todo mundo, pero hay muchos intereses involucrados. Las grandes empresas tienen mucho poder».

El café arábigo tiene un costo internacional de 135 dólares, un quintal, las 100 libras.

Sin embargo, el café robusta cuesta 85 dólares, lo que representa un gran negocio para la Nestlé y OXXO.

Las tiendas de conveniencia mencionadas han subido el precio de una taza de café, de 12 a 16.50 pesos.

«Cuando el precio ha bajado. Se llenan por los vendedores y el productor no gana. Además, la mayoría de la producción nacional va por el consumo interno, ya no se exporta, no debe regir la bolsa del café, pero los comercializadores grandes abusan. Aquí cobran más por comercialización, que ellos compran el café al productor, lo exportan o lo venden a OXXO, cobran 35 dólares mínimo por quintal, cuando en Brasil son 20 o en Colombia son 25. Entonces aquí el productor es uno de los que menos precios reciben a nivel mundial por el mismo tipo de café».

El gobierno del estado también tiene conocimiento sobre el contrabando de café. Se comprometió a investigar; sin embargo, el asunto persiste.

«Los precios han bajado mucho en comparación con el año pasado», relata Celis Callejas.

La Secretaría de Economía en coordinación con la **SAGARPA** tiene la obligación de revisar y regular las importaciones.

Debe respetarse la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, pero no existe un compromiso por parte del gobierno federal.

Veda electoral

El pasado 7 de marzo, más de mil 200 productores se plantaron en las oficinas de la Sagarpa, en la Ciudad de México.

El objetivo era que se avanzara en la revisión de las solicitudes del PIAC (fomento a la producción de café).

Los recursos económicos debían entregarse a partir de este mes, pero no ha sido así.

Este mismo mes, se cambió al **titular de SAGARPA** y al subsecretario. **El secretario Baltazar Manuel Hinojosa Ochoa** se comprometió a agilizar el PIAC.

Sin embargo, semana tras semana se registran cambios de funcionarios menores en la **SAGARPA**, situación que podría retrasar la entrega de los recursos destinados a los programas 2018.

De acuerdo con el representante del Consejo Regional del Café de Coatepec, Cirilo Elotlán Díaz, se podría retrasar la entrega de mil 90 millones de pesos para los cafecultores.

«Hay dinero pero ahora lo pretenden manejar de manera discrecional y eso es lo que nosotros no queremos».

Se habla de cerca de 300 mil cafecultores afectados a nivel nacional y 62 mil en la entidad veracruzana.

«Estamos saliendo afectados, si se sigue dando este desorden y si no se entregan estos recursos precisamente en esta segunda quincena del mes de mayo y en junio».

Los productores entregaron sus solicitudes a la **SAGARPA** desde enero pasado; sin embargo, no han recibido los apoyos para el campo.

A juicio del líder de los cafecultores, **el titular de la SAGARPA** debe poner orden al interior de la dependencia federal.

La veda electoral también está perjudicando a los productores de café de toda la entidad veracruzana.

«Nos está pegando la cuestión de la veda electoral. En reuniones anteriores nosotros convocamos a los secretarios y les dijimos que esto nada tenía que ver, la cuestión de la veda electoral, por lo tanto, radicarón los recursos, los mil 90 millones de pesos a otra institución que se llama Colmer, ya están los recursos y se pueden ejercer sin la interferencia de la cuestión política-electoral».

Lo más preocupante para los productores de café es que los cambios de funcionarios menores frena la entrega de los recursos económicos.

«Nos acabamos de enterar este viernes que pasó, que ya renunció el responsable de la entrega de estos recursos, que se llama Santiago Argüello Campos, ahora quién es, esa es la incertidumbre que hay ahorita en todas las organizaciones, en todo el sector».

Para Elotlán Díaz, los representantes de la **SAGARPA** carecen de conocimiento sobre lo que acontece al interior de la dependencia, en la Ciudad de México.

«En este momento se está llevando a cabo una reunión en la delegación donde la mayoría de los representantes están despistados porque no saben qué está aconteciendo al interior de la **SAGARPA** -México. Existe un gran malestar por este desorden en la **SAGARPA** ».

Inflan padrón de beneficiarios

Existen más problemáticas que perjudican a los cafecultores. El gobierno federal busca entregar el dinero destinado al apoyo a productores de café, con fines electorales y políticos.

El asesor general de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras, Fernando Celis Callejas, denuncia que la **SAGARPA** pretende entregar recursos a personas que se hacen pasar como cafecultores.

Se presume que el padrón de beneficiarios ha sido “inflado” en busca de votos para el partido en el poder a nivel nacional: Partido Revolucionario Institucional (PRI).

«Vemos que la **SAGARPA** quiere abrir otra vez ventanillas, ahorita en mayo y junio, y eso es muy grave porque de por sí la demanda de Chiapas era de 4 mil millones de pesos, cuatro veces más, hay un problema también en las reglas de operación», añadió el líder de los cafecultores.

A su juicio, se formaron grupos de trabajo con una acta notariada, mismos que eran reconocidos por las autoridades cuando presentaban una constancia del comisariado ejidal.

«Aparecieron miles y miles de nuevos productores aquí en Veracruz, sabemos que hay presiones de proveedores de planta, de grupos que con fines políticos, por la cuestión de las elecciones, quieren abrir ventanillas y quieren volver a otorgar recursos a muchos que no son productores».

El problema se presenta principalmente en los estados de Chiapas y Veracruz.

«La cuestión es que la **SAGARPA**, del gobierno federal no debe politizar el manejo de los recursos ahorita en las elecciones, porque se va a armar un verdadero desorden y lo más seguro es que lleguen otros y después recorten el presupuesto».

Los cafecultores exigen a la **SAGARPA** que entregue los recursos a las personas que sí producen café y que los requieren para la compra de plantas, toda vez que deben sembrarse entre julio y agosto.

«No es correcto que se esté abriendo a más productores. Que se revise, debe haber una compensación por bajos precios», expresa Celis Callejas.

<http://libertadabajopalabra.com/2018/05/18/crecen-afectaciones-contrabando-cafe-reporte-especial/>

Emigran desde los 14 años de edad

Tihuatlan, Ver.- Ante el elevado número de jóvenes que emigran en busca de oportunidades laborales, la Central Campesina Cardenista (CCC) demandó a la **SAGARPA** agilizar la autorización de proyectos productivos del programa Arráigate.

Rafael Reyes Aguilar, dirigente de la CCC en este municipio, advirtió que decenas de comunidades siguen expulsando a sus jóvenes, incluso a partir de los 14 años de edad, quienes en sus localidades no tienen oportunidades de estudio o de empleo.

“Tenemos tres proyectos pendientes del programa Arráigate, encaminados a que los jóvenes se queden en el campo y no se vayan a las ciudades o incluso a los Estados Unidos, como normalmente pasa”, mencionó.

Añadió que cada año y de manera especial cuando concluye cada ciclo escolar, los jóvenes que apenas terminan la secundaria abandonan sus pueblos, empujados por la necesidad de apoyar el sustento para el resto de la familia. “La idea es tratar de que tengan algo en que trabajar aquí, esa es la idea de la Central Campesina Cardenista, y producir lo que nosotros consumimos, porque nuestros jóvenes se salen de sus comunidades inclusive desde los 14 a 16 años de edad, comienzan a emigrar y por lo que en la mayoría de las comunidades quedan solamente gentes adultas”, recalcó.

Reyes Aguilar señaló que por ello han urgido a la **SAGARPA** que apruebe proyectos pendientes del componente Arráigate, que va encaminado precisamente al arraigo de los jóvenes en las comunidades rurales, mediante servicios educativos no formales para desarrollar capacidades emprendedoras, productivas, organizacionales y comerciales, además de apoyar la materialización de sus emprendimientos en el sector agroalimentario.

<http://www.laopinion.net/emigran-desde-los-14-anos-de-edad/>

Avanzan cultivos en La Laguna: SAGARPA

La Delegación de la **SAGARPA**, en la Región Lagunera de Coahuila y Durango, informó que en el presente Ciclo Agrícola primavera-verano 2017-2018 se tiene un buen desarrollo de los cultivos, conforme a lo planeado en el seno del Comité Hidráulico del Distrito de Riego 017 de la Comisión Nacional del Agua.

En el presente Ciclo Agrícola se establecieron del orden de 65 mil hectáreas que son irrigadas con agua del sistema de presas del río Nazas (Lázaro Cárdenas y Francisco Zarco), en cuyo padrón de cultivos destacan los forrajes para ensilar con 32 mil hectáreas (Has), el algodón con 16 mil Has, y las hortalizas con 2 mil Has.

De acuerdo a los recorridos técnicos que realiza el personal de la Sagarpa en campo, se observa que los cultivos en su gran mayoría se encuentran en buenas condiciones y con el inicio del primer riego de auxilio durante la primera quincena del mes de mayo, el desarrollo de los mismos se presenta de manera normal.

Sin embargo, la **SAGARPA** exhorta a los productores a permanecer atentos a la presencia de plagas en ésta época del año que suelen afectar a cultivos, tales como el gusano cogollero en los forrajes o el pulgón amarillo en el sorgo. En el caso del algodón, las Juntas Locales de Sanidad Vegetal de Coahuila y Durango, iniciaron las aplicaciones preventivas para el control del picudo. El cien por ciento de la superficie de algodón cuenta ya con trampas para el monitoreo de las plagas tanto de picudo como del gusano rosado.

Al iniciar la temporada de huracanes y la presencia de fenómenos meteorológicos extremos en el país, la Sagarpa da a conocer que de acuerdo a la estadística con que se cuenta, durante los últimos cinco años se han presentado granizadas durante el mes de mayo en la zona baja de riego del

Distrito de Riego 017, por lo que invita a los productores a permanecer atentos a los pronósticos del tiempo emitidos por el Servicio Meteorológico Nacional. La presencia de granizo en dicho período ha afectado a cultivos de maíz y sorgo forrajero, algodón, melón, sandía y en menor medida al tomate cultivado bajo el esquema de agricultura protegida.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/963823.avanzan-cultivos-en-la-laguna-%3CFONT%20COLOR=>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,7183274/t,Avanzan+cultivos+en+La+Laguna%3A+sagarpa/>

Llegan las siembras del PV 2018 al 77% de avance en el Valle de Mexicali

El ciclo agrícola Primavera-Verano 2018, lleva un avance del 77.38%, con la siembra de 33 mil 970 hectáreas, de un programa de 43 mil 900 hectáreas, así lo dio a conocer la Delegación Estatal de la **SAGARPA** en Baja California. La Dependencia Federal informó que de acuerdo al reporte emitido por el Distrito de Desarrollo Rural 002, Río Colorado (DDR 002), en el Valle de Mexicali se han establecido, al día de hoy, un total de 33 mil 970 hectáreas y se han expedido permisos para la siembra 38 mil 783 hectáreas, con diferentes cultivos de la región. La mayor superficie establecida, la ocupa el cultivo algodoner, con la siembra de 30 mil 001 hectáreas; distribuidas de la siguiente manera por Centro de Apoyo al Desarrollo Rural (CADER): Hechicera 6 mil 926 hectáreas; Benito Juárez 13 mil 070 hectáreas; Cerro Prieto 3 mil 394 hectáreas; Guadalupe Victoria 1 mil 375 hectáreas; Colonias Nuevas 934 hectáreas y Delta con 4 mil 302 hectáreas. Sobre este mismo cultivo, informó que hasta el momento han sido regadas para siembra, un total de 29 mil 709 hectáreas. Al cultivo algodoner, le sigue el sorgo forrajero temprano con 1 mil 663 hectáreas; cebollín temprano con 624 hectáreas; sorgo grano temprano con 558 hectáreas; maíz blanco temprano con 354 hectáreas y cultivos varios, principalmente hortalizas, con 770 hectáreas. La Delegación recomienda a los productores, que están en el proceso de siembra, que se apeguen lo más posible a los paquetes tecnológicos que ya han sido validados por el **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)**; que aprovechen al máximo el recurso agua disponible y que traten de utilizar semilla certificada a fin de que logren un año agrícola más productivo y rentable.

<http://monitoreconomico.org/noticias/2018/may/12/llegan-las-siembras-del-pv-2018-al-77-de-avance-en-el-valle-de-mexicali/>

PGR sigue denuncia por presunto desvío de 50 mdp en la Sedarpa

Xalapa, Ver.- La Procuraduría General de la República (PGR) sigue con la denuncia en contra de la pasada administración de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Rural y Pesca (SEDARPA) por el presunto desvío de 50 millones de pesos del Seguro Catastrófico.

El secretario de Sedarpa, Joaquín Rosendo Guzmán Avilés, informó que se trata de recursos federales del 2014 y del 2015 de los cuales no se tienen registro de pago o uso.

“Fue una denuncia directamente de la **SAGARPA** en contra de la anterior administración y sigue su curso. A nosotros nos solicitan información y nosotros nos amparamos con la denuncia de que no hubo proceso de entrega-recepción o documentación para solventar lo que a ellos les estaban pidiendo”.

<http://www.laopinion.net/pgr-sigue-denuncia-por-presunto-desvio-50-mdp-sedarpa/>

<https://www.presencia.mx/nota.aspx?id=144112&s=4>

Alcalde tuxpeño sostuvo reuniones en FEPADE Y SAGARPA

Tuxpan, Ver.- El alcalde, Juan Antonio Aguilar Mancha, sostuvo un par de reuniones en la Ciudad de México donde acudió como representante de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC) para la firma de convenio de trabajo con la Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (FEPADE), posteriormente se trasladó a la sede nacional de **SAGARPA**, ahí la primera autoridad pugnó por una mejor apertura con los municipios y los recursos del campo lleguen directamente a los beneficiarios.

De acuerdo con la agenda de trabajo, a temprana hora el alcalde acudió a la firma del programa de trabajo en materia de capacitación, difusión, divulgación e intercambio de información para prevenir la comisión de los delitos electorales y fomentar la participación ciudadana entre la FEPADE y la CONAMM, en este evento se reunió con el Dr. Héctor Díaz Santana, titular de la FEPADE y con representantes de la CONAMM.

Durante el encuentro abordaron diversos temas, entre los cuales destacan, la amplia colaboración en materia de capacitación a los elementos policiacos, quienes deberán aprender a identificar los delitos electorales así mismo intervenir en movimientos que puedan generar violencia ante la efervescencia política, serán alrededor de 500 mil efectivos los que recibirán esta inducción, de igual forma generar los mecanismos para que los recursos públicos no sean utilizados para las campañas políticas.

Cabe destacar que durante la reunión se subrayó ante el fiscal, que en 24 años nunca se había firmado un convenio de colaboración entre los municipios y la FEPADE.

Minutos más tarde, la primera autoridad y su equipo de trabajo acudieron a las oficinas centrales de la **SAGARPA**, donde Toño Aguilar defendió la postura porque exista más apertura para los municipios, con el objeto de agilizar los recursos del campo lleguen de manera más directa a los beneficiarios y no se atoren en las delegaciones ni exista tanto intermediario o triangulación con los apoyos, dicha burocracia lastima a quienes verdaderamente lo necesitan.

<http://www.noreste.net/noticia/alcalde-tuxpeno-sostuvo-reuniones-en-fepade-y-sagarpa/>

SECTOR

En peligro producción de manzana.- El gerente de la Fundación Produce Puebla, Manuel Mauricio Mora, dio a conocer que las últimas granizadas en el estado provocaron pérdidas de 40% en la producción de manzana en municipios como Tlachichuca, Ciudad Serdán, El Seco y Aljojuca donde el producto es de mayor calidad. Así en conferencia de prensa en el marco del primer foro Nacional de Extensionismo para la Agricultura donde expertos se reúnen para discutir temas relacionados con el sector, evidenció que estas pérdidas son como consecuencia de los efectos del cambio climático. **El Sol de México, 29**

Militantes tunden a morenista que desvió 1.2 mdp.- Por un presunto desvío de recursos por más de mil 200 millones de pesos cuando estuvo al frente de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Pesca y Acuicultura (SEDAPA) en Oaxaca, el candidato de Morena al Senado es rechazado por sus correligionarios a través de volantes que son distribuidos en distintos puntos de la entidad.

"Salomón Jara piensa que puede esconderse tras las faldas de Susana Harp.

Quiere ser senador de nuevo para no pisar la cárcel. Un voto para Susana es un voto para él. ¡MUERTE POLITICA A SALOMÓN", se lee en el volante.

El impreso también destaca que Jara tiene abiertas mil carpetas de investigación en su contra y agrega además que "ha vendido candidaturas de Morena sin respetarnos. Ya fue senador... y ¿qué hizo? ¡Nada! AMLO sí, Salomón no". **La Razón, 5**

Pekín frena indagatoria antidumping de sorgo importado de EU.- El Ministerio de Comercio de China anunció el viernes que detendrá su investigación antidumping sobre las importaciones de sorgo procedente de Estados Unidos, gesto conciliatorio en momentos en que funcionarios de alto rango se reúnen en Washington en busca de evitar una guerra comercial entre las dos economías más grandes del mundo. La investigación frenó en la práctica una operación de unos mil 100 millones de dólares el año pasado, y el anuncio de su fin se da horas después de que funcionarios revelaran que Pekín ofreció un paquete para reducir el déficit comercial de Washington hasta en 200 mil millones de dólares. **La Jornada, 18**

India y la UE subirán aranceles a arroz y maíz estadounidenses.- India y la Unión Europea (UE) entregaron a la Organización Mundial del Comercio (OMC) listas de productos de Estados Unidos a los que podrían subir aranceles, en represalia a la

decisión del presidente Donald Trump de gravar al acero y el aluminio importados. La UE dijo que los aranceles de Trump al acero podrían costar unos mil 500 millones de dólares y al aluminio otros 100 millones de dólares.

La lista incluye arroz, arándanos, bourbon, maíz, mantequilla de maní y acero. India dijo que enfrentaba aranceles estadounidenses adicionales de unos 31 millones de dólares para el aluminio y 134 millones de dólares para el acero, y que las exportaciones estadounidenses de aceite de soya, aceite de palma y nueces de anacardo figuran entre los posibles objetivos de represalia. Un funcionario comercial describió dichas listas como un arma de fuego cargada, porque deja en claro que habrá consecuencias dolorosas. India dijo que sus aranceles entrarían en vigencia el 21 de junio, a menos que Estados Unidos elimine sus aranceles. **La Jornada, 11**

INFORMACIÓN GENERAL

13

Excede Sedesol 18 veces su gasto.- El recorte presupuestal que enfrentó la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) el año pasado no la limitó para seguir gastando en promoción, tanto que destinó 18 veces más el monto inicialmente aprobado.

Sin embargo, la dependencia redujo el presupuesto en otras áreas encargadas principalmente de política social, la cual es su mandato.

Es así que la Unidad de la Oficina de la Secretaría y Comunicación Social gastó 630 millones 758 mil 338 pesos, pese a que contaba con un presupuesto aprobado de 32 millones 787 mil para 2017, según la Cuenta Pública de ese año. **Reforma, PP**

Amenaza contra el peso crece por TLCAN.- El tipo de cambio se elevó ayer a 20.20 pesos por dólar en ventanillas de bancos, en medio de dudas sobre cuándo se podrá alcanzar un primer acuerdo entre México, Estados Unidos y Canadá en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

La falta de consenso sobre la modernización del pacto comercial, así como un fortalecimiento de la divisa estadounidense, llevaron a la paridad a su nivel más alto desde principios de marzo de 2017, mientras que el peso acumula cinco semanas consecutivas a la baja.

De seguirse aplazando un acuerdo sobre el TLCAN, el panorama para los siguientes meses incluye un tipo de cambio al menudeo en niveles de hasta 22 pesos por dólar, de acuerdo con especialistas. **El Universal, PP**

SINTESIS INFORMATIVA

Banca absorbe deuda histórica de morosos.- La deuda que los bancos han absorbido a causa de los usuarios que no pagan sus créditos está en su mayor nivel, por encima de la que se registró tras la crisis de 2008.

De acuerdo con datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, a marzo pasado las quitas y castigos que ha aplicado la banca superaron 127 mil 822 millones de pesos, el mayor monto de toda la historia.

La cifra, que refleja lo que se ven obligados los bancos a castigar para contener la morosidad, creció 15.6% durante el último año.

El mayor monto castigado corresponde a los créditos al consumo, donde la deuda absorbida superó los 101 mil millones de pesos. **Excélsior, PP**